

DIARIO BALEAR

DEL MIERCOLES 25 DE JULIO DE 1827.

✠ S. Jaime Apóstol patron de España.

Sale el sol á las 4 y 51 minutos y se pone á las 7 y 9 minutos.

NOTICIAS ESTRANGERAS.

INGLATERRA.

Lóndres 6 de junio.

En la Cámara alta se discutió el día 2 el *bill* relativo á las leyes frumenticias. El duque de Wellington propuso por via de modificacion que no se sacase de los almacenes el trigo extranjero hasta que el ingles no estuviese á 66 schelines la cuartera. Lord Gaderick declaró que esta modificacion hacia inútil el *bill*.

= La modificacion propuesta por el duque de Wellington se aprobó por una mayoría de 78 votos contra 74.

= Sabemos por conducto muy respetable que Mr. Canning ha resuelto renunciar al fin de la sesion el puesto de primer Ministro, y que volverá á ocupar la plaza de secretario de Negocios Estrangeros. = Se dice que en virtud de esta determinacion se adoptarán los arreglos siguientes. El marques de Lansdown será primer Ministro, M. S. Bourne, Ministro del Interior, cederá su puesto á algun otro gefe wigh, y lord Dudley and Ward se retirará de los Negocios Estrangeros para que ocupe esta plaza Mr. Canning. (*Morning Post*.)

= Las cartas de comercio recibidas de la Guaira son muy poco favorables. Bolivar molesta á los comerciantes con medidas las mas arbitrarias, de manera que todo el mundo se queja amargamente de él.

= El club, llamado *Pitt club*, cuyos individuos pretenden seguir las opiniones de Mr. Pitt, especialmente en lo que concierne á la conservacion de la iglesia anglicana, eschuyendo á los católicos de toda participacion en los empleos del Estado, celebró el 29 su fiesta anual. Fue muy numerosa la reunion, á la que concurrieron todos los individuos de las dos Cámaras conocidos por adversarios de los católicos, y los enemigos del actual Ministerio. No asistió ningun Ministro, ninguno de los adictos al Ministerio por sus empleos ú opiniones; pero en cambio se hallaron presentes todos los ex-Ministros. Sir Tomas Gooch presidió el banquete, que fue de los mas espléndidos. Despues de quitados los manteles se dieron los brindis de costumbre. Se propuso el primero á la salud del Rey. En seguida se cantó el himno *God save the King* (1).

Se brindó despues á la salud del duque de Clarence y de la familia Real; mas este brindis, solo por pura decencia (2), fue seguido de aplausos muy moderados.

El presidente propuso luego un brindis á la inmortal memoria de Guillermo Pitt. Con este motivo

(1) Es decir, la cancion mas sediciosa, y al mismo tiempo en la que se respira el odio mas encarnizado á quanto dice catolicismo; y esto que se llaman, ó quieren que los llamen tolerantes: asi son todos los sectarios, no conocen mas tolerancia que la del error, jamas la de la verdad, que los confunde á pesar suyo.

(2) Tambien es de notar esta advertencia.

habló largamente de los principios de este Ministro. Hizo elogio del conde Eldon, reputándole por el hombre que ha permanecido mas adicto á sus principios. Habló en el mismo sentido del mayor capitán de su siglo (el duque de Wellington). Tambien hizo presente la conducta de la imprenta hácia estos dos personajes: dijo que no podia reflexionar sobre este asunto sin experimentar sentimientos de horror, de indignacion y desprecio. No esperen los diaristas, añadió sir Tomas Gooch, sacar grandes ventajas de su infame conducta, pues los que se aprovechan de su perfidia no detestarán menos á los viles traidores de quienes se han valido.

Quando se anunció el brindis *Protestant ascendancy*, que quiere decir, que los protestantes sean siempre bastante poderosos para perseguir á los católicos, fueron tan grandes los aplausos, y se prolongaron tanto tiempo, que casi está uno para creer que el *Times* no se equivocó del todo últimamente, porque si bien parece el lenguaje algo *brutal*, á lo menos es preciso convenir en que las personas que asistian á este convite son medianamente fanáticas.

Se brindó á la salud del duque de Wellington, del lord Eldon, Mr. Peel, y de otros varios personajes.

Dijo en esta ocasion el duque de Wellington que estaba muy satisfecho de ver que á pesar de las calumnias esparcidas contra él por los periódicos, habia conservado siempre la buena opinion de una asamblea tan respetable. Añadió que no era aquella sazón para dar esplicaciones sobre su retirada del Ministerio; pero dijo que este acontecimiento habia sido ocasionado por ciertos procederes muy equívocos.

Se ha notado que se suprimieron tres brindis este año, y son: á los Ministros de S. M., á los muros de

madera de la antigua Inglaterra, á las colonias y comercio.

= El banco de Inglaterra acaba de dirigir á algunos de los bancos principales del reino una circular, en la que propone dar bajo condiciones igualmente ventajosas á ambas partes billetes del banco de Inglaterra que se pondrian en circulacion en lugar de los suyos. Si se admiten sus proposiciones, él solo tendrá derecho á esponder papel.

FRANCIA.

Paris 24 de junio.

Escriben de Trieste que las cartas de Sira del 23 de mayo aseguraban que el general Church pudo todavía reunir en el Pireo 40 hombres, en donde se ha atrincherado; y ha enviado fuera de estos á los desfiladeros unos 50, para que intercepten los convoyes de víveres que lleguen de Negroponto á los turcos. El lord Cochrane estaba dispuesto para hacerse á la vela desde Poros con la fragata *Hellas* y otros buques. El barco de vapor habia apresado cinco naves turcas cargadas de víveres y municiones, y echado á pique una corbeta.

La tripulacion, compuesta de europeos de diferentes naciones, pidió en Poros su parte de botin, con arreglo á la contrata hecha en Marsella con el lord Cochrane; pero habiéndosela negado este, dejaron el servicio de los griegos, y desembarcaron en Sira. Ibrahim-bajá continúa sus devastaciones á lo largo de las costas de la Arcadia: 80 personas se han refugiado en el castillo de Chiavenza, y han desechado las proposiciones de capitulacion que les habian hecho.

Tambien se sabe que el consejo ingles establecido en Trípoli ha enviado á Malta un buque para anunciar su desavenencia con el Dey. (*L' Etoile.*)

(G. de M.)

Palma 24 de julio.

ORDEN DE LA PLAZA DEL 24 PARA EL 25.

Inspeccion general de voluntarios Realistas.—Escmo. Sr.—Consiguiente á la Real órden de 8 de abril último, por la que S. M. se dignó declarar exentos del sorteo de quintas á los oficiales de voluntarios Realistas que tengan Real aprobacion, aunque no tengan Reales despachos de los empleos que disfruten y les falten los requisitos del art. 31 del reglamento que se citaba, se suscitaron varias dudas sobre su cumplimiento y quejas de oficiales que hallándose con nombramiento de los capitanes generales expedido á nombre y con esplicita autorizacion de S. M. les habian comprendido en el sorteo, hice presente al Rey N. S. lo conveniente que seria el declarar que dichos nombramientos expedidos por los capitanes generales de las provincias se entendiesen como Reales nombramientos para el caso; y enterado S. M. de cuanto se manifiesta en las quejas, principalmente en las del comandante de voluntarios Realistas de infantería de Ecija vizconde de Benacjan y subteniente de los de Avila D. Joaquin Agüero, se ha dignado por su soberano Real decreto escrito y rubricado de su Real mano Palacio 29 de junio último ampliar la indicada gracia, declarando que los nombramientos de gefes y oficiales expedidos por los capitanes generales cuando corrian con la inspeccion de los cuerpos de voluntarios Realistas de las respectivas provincias, se entiendan como Reales nombramientos para la exencion del sorteo de quintas, siempre que los agraciados se hallen en actual servicio, y que igual exencion comprenda á los que he mandado reponer con vista de causas, desde que S. M. se dignó honrarme con el cargo de Inspector general de estos cuerpos.

=Dios guarde á V. E. muchos años. Madrid 3 de julio de 1827.=José María de Carvajal.=Escmo. Sr. Sub-Inspector de voluntarios Realistas de Mallorca.

Inspeccion general de voluntarios Realistas.=Escmo. Sr.=El Escmo. Sr. Secretario de Estado y del Despacho de Gracia y Justicia con fecha de 7 del corriente me dice lo siguiente.=Escmo. Sr.=Conformándose el Rey N. Sr. con el dictámen de V. E. espuesto en informe de 15 del mes prócsimo pasado; ha tenido á bien mandar que D. Juan Galo de Urraza, siga desempeñando la comandancia de voluntarios Realistas que obtenia, sin embargo de ser escribano de la villa de Pozuelo de Alarcon; declarando al propio tiempo, que la prohibicion que comprende la Real orden de 15 de mayo último, no se entienda absolutamente con los escribanos que se hallen con Reales despachos, aprobacion de S. M. ó de los Capitanes generales en su Real nombre antes de dicha fecha, ni con los de las cabezas de partidos ó corregimientos. Y lo comunico á V. E. de Real orden para su inteligencia y efectos convenientes.=Lo que traslado á V. E. para su cumplimiento en la parte que le toca.=Dios guarde á V. E. muchos años. Madrid 9 de julio de 1827.=José María de Carvajal.=Escmo. Sr. Sub-Inspector de voluntarios Realistas de Mallorca.

Principal, capitan de hospital y provisiones, sargento de hospital y contrarondas Almansa; hospital, cárcel, presidio, Jesus, S. Antonio, Hornabeque, Real Patrimonio, Tesorería, Calatrava, Portella, Berard, Sta. Catalina, Sta. Margarita y rondas milicia Provincial.
=Socios.

Funciones de iglesia.

Hoy á las 10 en la parroquial de S. Jaime se celebra fiesta á su santo Tutelar con misa cantada,

7

música y sermón que dirá el P. Fr. Cosme Salom religioso observante.

Hoy en la iglesia de PP. carmelitas se celebra el aniversario por los cofrades difuntos de la Sma. Madre con oficio, que cantará la Comunidad, y sermón que predicará el R. P. Mtro. Fr. Juan de la Cruz Amengual del mismo convento.

Hoy en la parroquial iglesia de S. Miguel á las 9 de la mañana se da principio á las 40 horas de la gloriosa Sta. Ana y á la hora acostumbrada se cantará misa mayor solemne. Por la tarde se cantarán vísperas y maitines solemnes, á las 7 y cuarto completas de la Santa y se hará la reserva á las 8.

AVISOS.

Está para vender una *algorfa* nueva con bastante comodidad cerca de la casa de comedias: el que la quisiere comprar en esta imprenta podrá tomar razon del dueño que quiere venderla.

La persona que haya perdido un pendiente de oro podrá presentarse en esta imprenta, que dando las señas se le entregará.

Se ha encontrado tambien un cortaplumas y dos llaves de cofre: el que crea ser su dueño podrá pasar á dar las señas.

Una ama de leche de 25 años, la leche dos meses, desearia encontrar criatura para criar en casa de los padres ó en la suya.

Una ama de leche de 29 años de edad, la leche diez meses desearia encontrar criatura para criar en casa de los padres.

Cuarta funcion de equilibrios para hoy 25 del corriente.

Se dará principio con una sinfonía, á la que seguirá la *gran subida y bajada* de la *Inglesita* desde el tablado al palco de debajo la cazuela, suerte que nunca ha sido ejecutada por una niña de edad tan tierna.

El señor *Peters* ejecutará despues los vistosos y extraordinarios ejercicios en el *alambre flojo*, entre ellos la graciosa escena del *aldeano ingles*.

Y concluirá la primera parte con las habilidades de las *dos hermanas* en la *maroma*.

Despues del intermedio se tocará otra pieza de música, haciendo luego el señor *Peters* sus famosos *equilibrios* á la manera de los Indios del Malabar, á fin de complacer infinitas personas que han manifestado deseos de que los repitiese, particularmente: el *Pagoda Chinesco*, el *violin en la punta de una flecha*, el de los *trompos*, el de las plumas de pavo *Real*, á que añadirá otros no menos vistosos.

Las *dos hermanas* bailarán una *danza pastoril*; y en seguida el señor *Peters* bailará encima del tablado á imitacion de un *marinero inglés*.

Se dará fin á la funcion con los ejercicios de la *suerta floja*.

Á las $8\frac{1}{2}$ en punto.

El señor *Peters* seguirá variando sus funciones conforme lo tiene ofrecido á este ilustrado público.

Entradas, palcos y lunetas se despacharán en la ventanilla del teatro á los precios anunciados en las funciones anteriores y á las horas acostumbradas.

CON SUPERIOR PERMISO.

IMPRENTA DE FELIPE GUASP.